

2do CONGRESO INTERNACIONAL DEL GLP - GASNOVA
PALABRAS DE APERTURA
ALEJANDRO MARTÍNEZ VILLEGAS

SEÑOR RICARDO TONIETTO, SEÑOR RICARDO TONIETTO, PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN IBEROAMERICANA DEL GLP; SEÑOR MICHAEL KELLY, SUBDIRECTOR GERENTE Y DIRECTOR DE DESARROLLO DE LA ASOCIACIÓN MUNDIAL DEL GLP; SEÑOR HUGO BETANCOURT, GERENTE GENERAL DE RAYOGAS; SEÑOR EL-LAYTHY SAFA, GERENTE GENERAL DE MONTAGAS; SEÑOR PABLO GARZÓN; CONUNTRY MANAGER EMPRESAS GASCO; SEÑOR DIDIER BUILES, GERENTE GENERAL DE INSA; HONORABLES SENADORES Y REPRESENTANTES DE LA REPÚBLICA; DIRECTIVOS Y FUNCIONARIOS DE ENTIDADES GUBERNAMENTALES Y EMPRESAS PRIVADAS NACIONALES E INTERNACIONALES; CONFERENCISTAS Y PANELISTAS; SEÑORAS Y SEÑORES:

- QUIERO INICIAR ESTAS PALABRAS DE BIENVENIDA DANDO UN ESPECIAL AGRADECIMIENTOS A LOS DIFERENTES FUNCIONARIOS DIRECTIVOS DE ENTIDADES GUBERNAMENTALES Y DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA, A LOS FUNCIONARIOS DE EMBAJADAS, ONG Y DE LAS UNIVERSIDADES, A MIS COLEGAS LÍDERES GREMIALES PRESENTES, A LOS REPRESENTANTES DE EMPRESAS PRIVADAS Y DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, QUE NOS HONRAN CON SU PRESENCIA.
- EL PAÍS ENFRENTA UN RETO ESENCIAL: HACER LA TRANSICIÓN HACIA UNA MATRIZ ENERGÉTICA CON FUENTES RENOVABLES. HOY DEPENDEMOS EN UN ALTO PORCENTAJE DE LA HIDROELECTRICIDAD Y EN MENOR PROPORCIÓN (29%) DE LA GENERACIÓN TÉRMICA. ESTA DEPENDENCIA DE LAS HIDROELÉCTRICAS PRODUCE UNA ALTA VULNERABILIDAD QUE ESTÁ ATADA A LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS, PARTICULARMENTE AL FENÓMENO DEL NIÑO.
- EL ASUNTO SE VUELVE AÚN MÁS COMPLEJO POR LA NECESIDAD DE CONTRIBUIR CON LOS COMPROMISOS MUNDIALES FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO. PERO ES NECESARIO DESCARBONIZAR EL SECTOR, MINIMIZANDO EL USO DE COMBUSTIBLES CON MAYOR APORTE A LAS EMISIONES CONTAMINANTES (CARBÓN, FUEL OIL, DIÉSEL).
- Y AQUÍ ES DONDE EL GLP JUEGA UN PAPEL DESTACADO COMO COMBUSTIBLE DE TRANSICION HACIA ENERGIAS RENOVABLES Y COMO COMPLEMENTO DE ELLAS PARA ASEGURAR LA CONTINUIDAD EN LA GENERACIÓN. ES TAMBIÉN UN COMBUSTIBLE PARA MICROGENERACION DE ELECTRICIDAD, DENTRO DE LAS NUEVAS TENDENCIAS, QUE MUESTRAN PREFERENCIAS POR PLANTAS PEQUEÑAS DESCENTRALIZADAS, FRENTE A LAS GRANDES GENERADORAS A LAS QUE HEMOS ESTADO ACOSTUMBRADOS.
- ESTO IMPLICA -COMO PAÍS- EL COMPROMISO DE TRANSITAR HACIA ENERGÍAS RENOVABLES. EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE DUQUE ASÍ LO HA ENTENDIDO Y LO HA HECHO EXPLÍCITO EN EL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO, APROBADO POR EL CONGRESO, CON UNAS METAS AMBICIOSAS Y LOGRABLES.

- EN ESTE CONTEXTO, UN RETO APREMIANTE QUE ENFRENTAMOS ES LA PÉRDIDA DE LA AUTOSUFICIENCIA EN SU CANASTA DE COMBUSTIBLES. BIEN HA SEÑALADO LA MINISTRA REITERADAMENTE QUE LA CRECIENTE NECESIDAD DE IMPORTAR COMBUSTIBLES GENERARÁ UNOS COSTOS MUY ALTOS A LOS USUARIOS FINALES.
- ESTE MENSAJE ES MUY IMPORTANTE PORQUE MUCHAS PERSONAS NO TIENEN CONCIENCIA DEL GRAVE PERJUICIO QUE IMPLICA PARA ELLAS (Y LA ECONOMÍA NACIONAL EN GENERAL) EL HECHO DE QUE EL PAÍS NO PUEDA AVANZAR OPORTUNA Y VIGOROSAMENTE EN LA BÚSQUEDA DE NUEVOS YACIMIENTOS DE PETRÓLEO Y GAS NATURAL.
- DEL HALLAZGO DE NUEVOS YACIMIENTOS DEPENDE EL COSTO DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS DE ELECTRICIDAD, GAS NATURAL Y GLP EN EL PAÍS.
- SEGÚN DATOS DEL DANE, EL DÉFICIT DE LA BALANZA COMERCIAL DE COLOMBIA EN EL PRIMER SEMESTRE DE 2019, SUPERÓ A LOS 4.400 millones de dólares FOB. DE NO CONTAR CON NUEVOS YACIMIENTOS DE HC's, ESTE DÉFICIT SE ACRECENTARÁ POR REDUCCIÓN DE EXPORTACIONES Y EL CONSECUENTE AUMENTO DE LAS IMPORTACIONES, EN ESPECIAL SI SE TIENE EN CUENTA EL PESO QUE TIENEN LOS HC's EN DICHA BALANZA. ES TAL LA IMPORTANCIA, QUE DE AHÍ PUEDE DEPENDER LA VIABILIDAD DE UN PAIS.
- EN NUESTRO SECTOR ESTAMOS IMPORTANDO YA EL 17% DE LAS NECESIDADES DEL GLP DE LAS COMUNIDADES MÁS POBRES, MUCHAS DE ELLAS EN REGIONES APARTADAS, DE DIFÍCIL ACCESO.
- POR ELLO, NUESTRA PRIORIDAD EN EL SECTOR ES APOYAR TODO ESFUERZO E INICIATIVA QUE CONLLEVE AUMENTO EN LA ACTUAL OFERTA NACIONAL DE GLP. LA DEMANDA DE ESTE COMBUSTIBLE ES MUY MUY ELÁSTICA A LAS VARIACIONES EN EL PRECIO: EL COMBUSTIBLE IMPORTADO IMPLICA EL SOBRECOSTO DEL TRANSPORTE DESDE EEUU HASTA EL PUERTO COLOMBIANO Y DE ALLÍ HASTA EL INTERIOR Y SUR DEL PAÍS.
- ESTA SITUACIÓN ESTÁ LLEVANDO A UNA DESACELERACIÓN EN EL CRECIMIENTO DEL MERCADO, EN EL CRECIMIENTO DE LA COBERTURA DEL GLP.
- A LOS ALTOS COSTOS QUE IMPLICA LA LOGÍSTICA DE TRANSPORTE Y DISTRIBUCIÓN DEL GLP SE SUMA EL HECHO DE QUE LAS EMPRESAS AFILIADAS A GASNOVA LLEVAN VARIOS AÑOS ACUMULANDO CAPITAL INVERTIDO EN LA FORMALIZACIÓN DEL SECTOR, SE HAN REALIZADO IMPORTANTES INVERSIONES PARA AMPLIAR EL PARQUE DE CILINDROS, Y EN LAS PLANTAS DE ENVASADO CON EL FIN DE RESPONDER A LAS NECESIDADES DE LOS USUARIOS, ASÍ COMO EN CUMPLIR CON LOS ALTOS ESTÁNDARES DE LOS REGLAMENTOS TÉCNICOS Y DE SEGURIDAD. SIN EMBARGO, LOS RESULTADOS ECONÓMICOS NO SON LOS ESPERADOS POR LAS EMPRESAS DEL SECTOR.
- TODO EL CONTENIDO DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO, QUE SERÁ NUESTRA HOJA DE RUTA, LUCE COMO UNA GRAN CATEDRAL QUE YA TERMINÓ EL PROCESO DE DISEÑO Y QUE AHORA REQUIERE PASAR A LA FASE DE CONSTRUCCIÓN. ES UN RETO

IMPORTANTE PARA QUE ESTOS PLANTEAMIENTO ESTRUCTURALES, INTEGRALES, DE LARGO PLAZO, SE CONCRETEN, SEAN UNA REALIDAD.

- LE REITERO AL GOBIERNO QUE CUENTA CON TODO EL CONCURSO DE GASNOVA Y SUS AFILIADAS PARA LOGRAR TAN IMPORTANTES OBJETIVOS.
- EL PRESENTE CONGRESO, EN SU SEGUNDA EDICIÓN, ESTÁ PRECISAMENTE ENFOCADO A ANALIZAR EN QUÉ MEDIDA EL GLP PUEDE CONTRIBUIRLE AL PAÍS EN EL CUMPLIMIENTO DE SUS METAS ENERGÉTICAS, AMBIENTALES Y DE SALUD PÚBLICA.
- ANALIZAREMOS LAS GRANDES TENDENCIAS ENERGÉTICAS Y AMBIENTALES MUNDIALES, LA SITUACIÓN ACTUAL Y PROYECCIONES DEL MERCADO INTERNACIONAL Y DEL NACIONAL DEL GLP, VEREMOS CON CLARIDAD CÓMO EL GLP ES UNA ENERGÍA EXCEPCIONAL QUE TIENE MUCHO QUE APORTAR AL PAÍS Y SUS COMUNIDADES, PARA ATERRIZAR EN LOS RETOS DE CONCRECIÓN O MATERIALIZACIÓN DE LA POLÍTICA PÚBLICA DEL GLP PLANTEADOS EN EL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO Y EN LOS PLANES DEL DEPARTAMENTO NACIONAL DE PLANEACIÓN Y DE LA UNIDAD DE PLANEACIÓN DEL MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA.
- NO QUIERO TERMINAR MI INTERVENCIÓN SIN ANTES RESALTAR QUE YA HA PASADO UN AÑO DESDE QUE SE INICIÓ EL CAPITULO COLOMBIA DE WINLPG, LA INICIATIVA DE EQUIDAD DE GENERO QUE LA ASOCIACIÓN MUNDIAL DEL GLP ESTÁ IMPULSANDO GLOBALMENTE. HEMOS EMPEZADO EL CAMINO DE FORTALECIMIENTO DE LA EQUIDAD DE GÉNERO EN NUESTRO SECTOR.
- SE TRATA OBIAMENTE DE UN IMPERATIVO ÉTICO, EN UN MUNDO QUE NO PUEDE CONTINUAR CON ESTOS DESBALANCES. LA AGENDA PÚBLICA ESTÁ COPADA CON LA DEFINICIÓN Y REALIZACIÓN DE DIFERENTES DERECHOS Y GARANTÍAS DE LOS CIUDADANOS. CREO FIRMEMENTE QUE EN ESA AGENDA DEBEN INCLUIRSE TAMBIÉN LAS RESPONSABILIDADES, ESA OTRA CARA DE LA MONEDA, QUE ES DEJADA DE LADO EN UN MUNDO DE GENTE SATISFECHA, QUE CREE QUE TODO SE LO MERECE, QUE NO TIENE DEBERES. ESTE SECTOR TIENE CLARO QUE SÍ LOS TIENE Y AVANZAR EN LA EQUIDAD DE GÉNERO ES UNO DE ELLOS.
- MI MAS CÁLIDO AGRADECIMIENTO A LA ASOCIACIÓN MUNDIAL DEL GLP Y A LA ASOCIACIÓN IBEROAMERICANA DEL GLP, NUESTROS ALIADOS EN ESTE EVENTO QUE ESTOY SEGURO SERÁ UN ÉXITO, EN GRAN MEDIDA POR EL GRAN APOYO QUE HEMOS RECIBIDO DE ELLAS.
- ANTES DE DESPEDIRME... EN SUS PUESTOS ENCONTRARÁN EL PRIMER INFORME ANUAL DEL GLP QUE CONTIENE UNA SERIE INTERESANTE DE ESTADÍSTICAS Y ANÁLISIS DE NUESTRO SECTOR. ESTAMOS SEGUROS QUE LES SERÁ DE GRAN UTILIDAD COMO DOCUMENTO DE REFERENCIA.
- ASÍ QUE LES DOY UNA CORDIAL BIENVENIDA A ESTE 2 CONGRESO INTERNACIONAL Y MI AGRADECIMIENTO POR LA ATENCIÓN PRESTADA A ESTAS PALABRAS.